

Liebe Mitglieder,

eine Vision wird Wirklichkeit.



Vor zweieinhalb Jahren wurde die BEG Gusterath gegründet, um erneuerbare Energien in Gusterath und der Region zu fördern und zu nutzen. Aller Anfang ist schwer: Eine Genossenschaft zu gründen erforderte viel Detailarbeit, wie die Erstellung einer Satzung, an einer Gründung interessierte Mitbürger zu mobilisieren, eine gute Kommunikation sicherzustellen, Bankverbindungen zu etablieren, einen geeigneten Steuerberater zu finden und engagieren, einen Aufsichtsrat und Vorstand zu wählen bzw. zu nominieren, etc. etc.

Dann musste ein geeignetes Grundstück identifiziert werden, welches nahe am Ort und am Umspannwerk liegt und durch seine natürliche Neigung und Orientierung eine gute Solarausbeute verspricht. Verhandlungen mit Landwirten standen an, langfristige Pachtverträge mussten verhandelt und abgeschlossen werden.

Der Flächennutzungsplan musste von der VG Ruwer in einem komplizierten Genehmigungsprozess für PV-Freiflächenanlagen angepasst werden, darauf aufbauend ein Bebauungsplan der Gemeinde erstellt und die Baugenehmigung eingeholt werden.

Zu Beginn gab es viele, die daran zweifelten, ob es der BEG gelingen würde, die Finanzierung für ein Millionenprojekt und das notwendige Eigenkapital zu organisieren. Durch häufige Präsenz in Presse und Internet, sowie durch Werbeveranstaltungen gelang es uns aber, viele Mitbürger von dem Sinn einer Investition in die BEG zu überzeugen und darauf aufbauend eine Bankfinanzierung zu attraktiven Konditionen auf die Beine zu stellen.



Jetzt ist es soweit: Die Finanzierung mit der SK Mittelmosel steht, die Baugenehmigung ist da und der Generalunternehmer Schoenergie hat mit den Arbeiten begonnen. Die Anlage wird wie geplant bis zum Jahresende gebaut werden. Es steht noch viel Arbeit für alle Beteiligte an, aber der größte Meilenstein ist erreicht. Dafür möchten wir uns bei allen bedanken, die unsere bisherige Arbeit so gut unterstützt haben, bei Ihnen, den Mitgliedern, bei den ehrenamtlich tätigen Vorstands- und Aufsichtsratsmitgliedern der BEG, bei den Behörden der Ortsgemeinde, der Verbandsgemeinde und der Kreisverwaltung, der Sparkasse Mittelmosel, dem Generalunternehmer Schoenergie, den Landwirten Thees und Oberhausen, dem Planungsbüro Fischer und den vielen ungenannten Helfern und Unterstützern des Projekts.

Sie werden in den nächsten Wochen und Monaten viel Aktivität auf und um die Baustelle herum sehen. Wir bitten Sie, vor allem aus Sicherheitsgründen, den Bereich während der Bauzeit wenn möglich zu meiden. Für alle Interessierten werden wir in der nächsten Zeit, Besichtigungstermine vor Ort organisieren und Sie gesondert einladen.

Freuen Sie sich mit uns über den Baubeginn und wünschen Sie uns allen günstiges Bauwetter und ein gutes Gelingen!

Nach wie vor arbeiten alle Mitglieder in den Gremien der BEG ehrenamtlich. Im vergangenen Jahr war es eine große Herausforderung, die vielen Aktivitäten mit der hauptberuflichen Tätigkeit und anderen Verpflichtungen zu vereinbaren. Wir gehen davon aus, dass wir auch die Betriebsführung der Anlage im nächsten Jahr zu weiten Teilen ehrenamtlich durchführen können. Die Gelegenheit möchten wir aber nutzen und einen Aufruf an die Mitglieder starten. Vielleicht finden sich interessierte Mitglieder, die für administrative Aufgaben aber auch operative Tätigkeiten vor Ort während der Bauphase zur Verfügung stehen.

Ihr Vorstand und Aufsichtsrat der BEG Gusterath